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１号様式                    記録者   主事 佐藤 理子  

  

第２５回総務、産業、建設常任委員会記録 

                        

招 集 年 月 日 令和５年１１月６日（月） 

招 集 の 場 所 議員控室 

開 会 午前９時２９分 

出 席 者  

委員長 山岸 三男 

副委員長 佐野 善弘 

委員 赤坂 芳則 

委員 藤田 洋一 

委員 櫻井 功紀 

委員 前原 䭾宏 

     

    

欠 席 者  

職務のため出席

した者の職氏名 

 

議会事務局主事 佐藤 理子 

 

協 議 事 項  

１）議会懇談会での町民からの意見について 

２）総務、産業、建設常任委員会報告書のまとめについて 

そ の 他  

 

閉 会 午前１１時２１分 
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２号様式  協議の経過 

山岸委員長  定刻ですので、ただいまから第 25 回総務、産業、建設常任委員会を開

催をいたします。 

本日の会議事項は総務、産業、建設常任委員会報告書のまとめというこ

とで、皆さんの御手元に渡してありますので、それを今回協議していただ

きたいと思います。委員６名全員出席してますので、本常任委員会は成立

いたしております。 

それでは早速、３番の会議事項に入ります。皆さん一応、読んで来られ

たと思うんですが、１回休憩して、いくらか私が読み上げますか。 

佐野副委員長  その前に、この間の議会懇談会でこの研究テーマの報告をした中で、い

ろいろな意見が出たと思うんですけど、まずはその辺を、どういう意見が

出たかを確認して、最後まとめに入ったと思うんですけど。 

山岸委員長  合同会議が午後１時半からあるんです。各班からいただいたのをこの間

まとめました。 

佐野副委員長  そいつでいいんでないですか。どういう意見が出たか。そのために議会

懇談会で研究テーマについて報告して、いろいろな意見を聞いて、最後に

それなんかも含めてまとめに入るっちゅうような、今までの段取りだった

かなと。 

山岸委員長  日程的に、今日の午後１時半から合同会議あります。そこでほぼ集計し

たやつが出てきます。その後だったら、おらほの総務、産業、建設常任委

員会の報告書に反映させる部分があったと思うんだけっど。 

赤坂委員  局長がこの間の合同会議のやつ整理してくれてると思うのね。だから、

そいつを先に合同会議の資料をもらえるかの話。 

佐藤主事  事務局長が既に用意をしていると思いますが、会議に諮ってない資料で

委員会を進めるのはちょっと良くないと思います。 

佐野副委員長  別にまとめでなくてもいいんでないの。各班の内容をさ。 

前原委員  佐野さん、委員長いいですか。 

 休憩してやったほうがいいんじゃない。 

山岸委員長  じゃあ、休憩します。 

 休憩  午前９時３３分 

再開  午前１１時０７分 

山岸委員長 再開をいたします。 

政策研究に関する事項のまとめについて、皆さん１ページをお開きいた

だいて、皆さんからいろいろ御意見いただいて、文言の修正をしておりま

す。 

まず、２の目的の最後の文言です。検討し政策提言とする、というふう

に文言の修正をいたしました。（「はい」の声あり） 

経過については、このままでよろしいですね。（「はい」の声あり） 

次に、４のまとめでございます。 

まとめは後でまた打ってもらいますけども、一応上のほうを読み上げま

す。 
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上から３行目、バス路線から離れた住民への利用も考えてほしいとの意

見があった。（「その前も言わないと」の声あり） 

調査もほぼ一致するものであった。要望の多くは運行時刻の変更、停留

所の追加、（「さっきもらったやつでしょ」、「１枚ものの」の声あり） 

直したやつでしょ。だから、10 月の懇談会では、南郷地区の住民バス路

線から離れた住民の利用も考えてほしいとの意見があった。 

あとその下、デマンドタクシーについては、病院、買物利用が最も多

く、住民バス同様の結果で、利用者の多くは 75 歳以上で、65 歳以上と合

わせると 60％以上と、次に 10 歳以上の順となっている。利用満足度は、

68％以上の高い評価と確認することができた。10 月の議会懇談会では、

デマンドタクシーの全町への利用を検討してほしいとの意見があった。 

この意見があった、が文言を追加しました。あとは同じです。 

次に５の政策提言です。政策提言の頭の部分はこのままです。 

（1）住民バス運行については、広域移動において乗り継ぎが必要であ

ることから、JR 線時刻と合わせたダイヤ編成にすべきである。「必須であ

る」を「必要である」と、文言修正、訂正です。 

（2）停留所の適切配置、土・日運行の検討をすべきである。「である」

を入れました。 

次、（3）利便性向上と持続的運行を継続させるためにも、運賃引上げの

検討すべきである。「である」を足しました。 

（4）新しい文言です。デマンドタクシーの南郷地区外への利用を検討

すべきである。 

（5）タクシー会社の存続も含め、75 歳以上の高齢者の移動手段の確保

として、料金の補助を、（「高齢者、交通弱者」の声あり） 

タクシー会社の存続も含め、75 歳以上の高齢者、交通弱者への移動手段

の確保として、料金の補助を検討すべきである。 

以上、ここまで文言整理をさせていただきました。これでよろしいです

か。（「はい」の声あり） 

これはまた新たに、修正した報告書をつくっていただきます。表紙の令

和５年何月何日ってまだ入ってないんですけども。 

前原委員 今日の合同会議の結果も踏まえないと確認できないと思う。 

山岸委員長 また修正が入りますかね。 

前原委員 加筆程度で終わると思うんですよ、直すにしても。 

山岸委員長 今日の１時半から合同会議があります。その時に出た私たちの研究テー

マに対する意見がもし、追加になった時はこの文言に新たに加筆するとい

うことになるかもしれませんが、どうします。 

今日、佐野さんと赤坂さんから議会懇談会で出た意見を教えてもらいま

したけど。（「いいんじゃないですか」の声あり） 

今日結構出ましたもんね。じゃあ、これで良しとして、提出月日は 11

月議会の日ですか。 

前原委員 休憩してください。 



 4

山岸委員長  休憩します。 

 休憩  午前１１時１５分 

再開  午前１１時１９分 

山岸委員長  再開します。 

 総務、産業、建設常任委員会の報告書の提出日は令和５年 12 月といたし

ます。日付については、教育、民生と合わせた日付にするということで、

委員長、副委員長にお任せいただきたいということで、よろしいですか。

（「はい」の声あり） 

 それに決しました。これで本日の会議は終了したいと思います。 

 次回の会議予定はないんですけど、合同会議で議会懇談会での意見等が

出ましたら、若干修正もあり得るということで、11 月 29 日の 11 月会議終

了後に修正がありましたら、常任委員会を開催します。 

 それでは、第 25 回総務、産業、建設常任委員会の一切を終了といたしま

す。 

前原委員  ちょっと休憩してもらってもいいですか。 

山岸委員長 休憩  午前１１時２１分 

再開  午前１１時２１分 

山岸委員長  再開します。 

 それでは、第 25 回総務、産業、建設常任委員会の一切を終了といたしま

す。副委員長、閉会の挨拶をお願いします。 

佐野副委員長  本日はまとめということで、１年間のまとめの報告書がほぼ出来上がっ

たということでございます。今から寒くなってきますので、十分気を付け

た中で 12 月の定例会に備えてください。 

 本日は大変御苦労さまでした。 

 閉会 
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 会議の経過を記載して相違ないことを証するため、ここに署名する。 

 

令和５年１１月６日 

 

総務、産業、建設常任委員会 

 

委員長 


